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平成２３年度「学生との懇談」の開催結果の取りまとめ 
 
学生の皆さんへ 
 
  学生の皆さんと副学長や学生生活委員会の先生方とがキャンパスライフについて一緒に話し

合い、考えていくための場として、去る平成２４年１月１７日（火）豊中キャンパスにおいて

開催しました「学生との懇談」では、和やかな雰囲気のなか、学生の皆さんから次のような要

望や意見がありました。 
  本学では、学生の視点に立った学生支援のあり方を検討するうえにおいて、これらの要望や

意見を参考にしており、また、特に危険回避に関する要望については、速やかに対処し、学内

の安全確保に努めたいと考えています。 
  なお、要望・意見によっては、即座に対応できないケースもあることも理解して下さい。 
  最後に、この「学生との懇談」は来年度も開催予定ですので、より多くの学生が参加するこ

とを期待しています。 
 

（○ 学生からの要望・意見、△ 大学からの回答） 
 
１．キャリア支援について 

○ リーダーシップ養成支援のようなイベントを増やしてほしい。 
  △ 今後も魅力的なプログラムの検討を進めてまいりますので、積極的に参加してください。 
 
２．大学の広報について 

  ○ 阪大のブランディングを強化してほしい。大学が研究資金を集めていく上で重要だと考

える。 
  △ 大阪大学は、最先端の研究と、その成果により得られた知見を基礎とした教育による人

材育成を進めることにより、国内外から高い評価を得ております。 
平成２４年度からは更に基盤研究を強化し、その活動や成果を、国内外に広く発信し、

一般の方々にも知っていただくことにより、大阪大学ブランドの向上を目指してまいり

ます。引き続きみなさまのご協力をお願いします。 
 
３．ＫＯＡＮについて 

○ ＫＯＡＮ掲示板の情報について、携帯に届く情報量が多くどれが必要か分からない。種

類別に、分かりやすいようにタイトルのところに対象を明記してはどうか。また、受信

時間を１８時以降とする等の制限を設けていただき、受信者（学生）にストレスになら

ない工夫をお願いしたい。 
 △ 現状では、掲示板から送信するメールのタイトルはジャンル名(授業・個別連絡・全体連

絡)+(大阪大学)となっていますが、運用面について検討いたします。 
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４．施設について 

  ○ ステューデント・コモンズを土日も開放してほしい。また、ステューデント・コモンズ

のセミナー室の使用許可を緩くしてほしい。 
  △ セミナー室については、土日も使用可能ですが、セキュリティ及び管理上、カフェ・自

習・情報ゾーンの土日開放は困難な状況です。セミナー室の使用許可手続きについては、

最低限必要な内容にしておりますので、ご理解を願います。 
 
５．自転車について 

  ○ 事故についての全学必修の講義をもっと活用すれば、交通マナーが改善されると思われ

る。 
  △ 新入生対象の必須科目「大学生活環境論」においてキャンパス内の交通問題を取り上げ

ておりますが、引き続き講義内容を工夫し対応したいと考えております。 
 
６．事務組織について 

  ○ 学生部の方々が普段どのような業務をされていて、どのような組織構造になっているか

を教えてください。 
△ 入学式の時に皆さんに配布しているキャンパスライフという冊子に、学生生活を始め、

学生部の管轄や、どこに行けばどういったサービスが受けられるか、また問い合わせ先

も記載されています。学生部が管轄している部分はキャンパスライフをご覧ください。 
 
７．その他情報について 

  ○ 図書館や、実践センターのＡ棟、Ｂ棟には無線ＬＡＮが使える環境があると思うが、 
Ｃ棟や豊中総合学館は使えないので、今後の改善を希望する。 

  △ C棟近辺では大講義室内で無線 LANが利用可能です。なお無線 LANが接続可能な場所
については以下の URLで確認できます。 
http://www.odins.osaka-u.ac.jp/gakunai/accesspoint.html 
無線 LAN環境の改善に関しては検討いたします。 

 
  ○ twitter、web、メールで意見を言えたらよい。 
  △現在、みなさまからのご意見やご要望は公式 web ページのお問い合わせフォーム

（http://www.osaka-u.ac.jp/ja/contact/form）、ならびに、各担当がお電話（お問い合わせ
先一覧：http://www.osaka-u.ac.jp/ja/contact/）にてお聞きしております。 
いただきましたご意見・ご要望にお応え出来ない場合もございますが、大阪大学の向上の

ため、ご意見・ご要望をお寄せくださいますようお願いします。 
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８．スクールバスについて 

  ○ スクールバスの本数を増やせるか。箕面行きの最終バスが１７時台で不便を感じます。 
  △ バスの本数を増やすには、バスの契約台数を増やす必要がありますが、これには多額の

経費を要するため、現行の本数より増やすことは困難な状況にありますので、ご理解願

います。 
なお、最終便の出発時間は、豊中発（19:50）→箕面着、箕面発（18:30）→豊中着とな
っています。運行時刻についてはＨＰ、バス停掲示等でご確認ください。 

 
９．図書館について 

  ○ 図書館の本について、借りたいと思う本が返却遅延になっていることがあり不便を感じ

る。返却遅延者に対する厳しい対応をお願いします。 
  △ 返却が遅れることで、次に読みたい、使いたいと思っている方が利用できなくなってし

まいます。返却日を守っていただいて、次の利用者の利用につなげていただくことが一

番重要なことと考えています。現在の「貸出停止」という罰則が、延滞した方、次に利

用したいと思っている方双方にとって最善の方法であると図書館では考えていますので、

ご理解願います。 
 
  ○ 他キャンパスにある本や、市立図書館などの本を取り寄せてもらえるとありがたい。 
  △ 他キャンパス（8 館室）から図書や複写物を取り寄せることができます。図書の取り寄

せは無料ですが、複写物の場合は複写料金がかかります。図書館（室）所蔵の資料でし

たら、早ければ 1日、遅くとも 3日程度でお受け取りいただけます。返却については、
他キャンパスの館室でも可能です。どうぞご活用ください。なお、このような図書館の

サービスは図書館ホームページや各図書館利用案内等で紹介していますので、是非ご一

読ください。 
また、市立図書館などの資料に関しては、外国学図書館でのみ箕面市立図書館の資料を

受け取ることができます。 
   

○ 夜遅くまで作業等ができるようなしくみ、施設があればありがたい。 
  ○ 図書館やカルチエに会議ができるような場所があるが、図書館は席がいっぱいで、カル

チエも使われていることが多いため、もう少し会議ができるような場所を増やしてほし

い。 
  △ H24年 11月総合図書館 C棟２階に「国際コモンズ」が設置される予定で、これは試験

期間など一定期間は 24時間開館にも対応するスペースです。ここには、次の設備を備え
る予定です。 
・多言語新聞データベース閲覧機器 
・プレゼンテーション機器 
・グループ学習に適した椅子、机、ボード等 
・リラックススペース併設 

  △ 豊中福利会館の耐震改修工事の実施にあわせて、平成２５年度より４階の食堂ホールに

多目的室を設置予定です。 
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１０．バイクの入構ルールについて 

  ○ 箕面キャンパスでは、バイクの入構が自由なため、外国語学部の学生には入構証が発行

されないそうである。なぜこのようになっているのか。 
  △ 外国語学部の学生には、入構証が発行されないのではなく箕面キャンパスが交通の不便

な所にあるので勉学に支障をきたさないように許可制をとっており、駐車許可申請書を

提出して来る学生に対し規程に基づき審査のうえ、許可された者は許可ステッカーを二

輪に貼り、大学所定の駐輪場にとめることになっています。 
 
１１．その他意見など 

  ○ 大学に対する要望や疑問について、相談する場所を教えていただきたい。 
  △ 大学教育実践センター、各学部及び学生支援ステーションにご相談ください。 
 
○ 待兼山会館の裏の階段の横から池沿いに、宙の方まで新しく道ができているが、自転 

車が通れないようである。どのような意図で作ったのか教えていただきたい。 
△ ご意見のありました新たな道は、中山池の堤体の防災整備の一環として整備されたもの

です。整備にあたってはワークショップを開催し、学生・教職員・地域住民等にて議論

を重ねながら、別途計画予定であった学生交流棟北側広場と合わせ、大学構成員のみな

らず地域住民も中山池を周回できる遊歩道として、整備されました。 
 
○ 留学生のためのクリスマスパーティーの他に、学部や大学教育実践センター主催の新入

生歓迎会や送別会を開いてほしい。 
△ 歓迎会や送別会の時期は繁忙期であり、様々な行事と重なっていること、及び予算上の

問題もあり、開催は困難な状況ですのでご理解を願います。 
 
○ 学部と大学教育実践センターの学年暦を統一してほしい。 
△ 学年暦については問題を認識し、標準化を図ることを検討しております。 

 
 
 
 


